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ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

50, 72 — КНИЖНАЯ ПОЛКА ВОЕННОГО ИСТОРИКА
64 — ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

80 — СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ

СОДЕРЖАНИЕ

И клятву верности сдержали... Смоленск, 1812 год. К 200-летию Отечественной войны 1812 года     
The pledge of allegiance was kept... Smolensk, 1812. By the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812  

100 лет крылатым воинам России. К 100-летию Военно-воздушных сил
100 years of winged warriors of Russia. By the 100th anniversary of the Air Force  

XI Всеармейская олимпиада по военной истории    
XI All-Army competition on military history 

2-я стр. 
обл.

2-я стр. 
цв. вкл.

4-я стр. 
цв. вкл.

BOOKSHELF OF MILITARY HISTORIAN – 50, 72
MEMORABLE DATES — 64
INFORMATION ABOUT AUTHORS — 80

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

А.И. РЫБАЛКИН — «Французскую армию одолела русская армия, а её в победные сражения вели… храбрые 
генералы». К 200-летию Отечественной войны 1812 года  
A.I. RYBALKIN – “The French army was defeated by the Russian army, and its victorious battles were guided... by brave generals”. By 
the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812                                                     

3

8

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Морская пехота Александра I. К 200-летию Отечественной войны 1812 года  
A.V. PECHEYKIN – The Marines of Aleksandr I. By the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812                                                        
В.А. КУЗНЕЦОВ — Уральское и оренбургское казачество в военных кампаниях XVII — начала XIX века
V.A. KUZNETSOV – Ural and Orenburg Cossacks in military campaigns of XVII — early XIX centuries                                                  
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24

ИЗ ИСТОРИИ ТЫЛА ВООРУЖЁННЫХ СИЛ

П.И. ВЕЩИКОВ — «Я прошу убедительно… о скорейшем отправлении... запасов к армии, направляя транспорты 
прямейшим трактом через Юхнов к Ельне». К 200-летию Отечественной войны 1812 года
P.I. VESHCHIKOV – “I beg convincingly... on the early departure... of the supplies to the army, sending transports along the straight 
path through Yukhnov to Yelnya”. By the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ 
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41

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

С.В. АБРОСОВ — Советская авиация в гражданской войне в Испании  
S.V. ABROSOV – Soviet Air Force in the Spanish Civil War

В.Г. КИКНАДЗЕ, И.А. МУРАВЛЯННИКОВ, О.В. ФАЛЛЕР — Год российской истории в системе военного 
образования. Особенности подготовки, проведения и результаты Всеармейской олимпиады по военной истории 
в 2012 году
V.G. KIKNADZE, I.A. MURAVLYANNIKOV, O.V. FALLER – The Year of the Russian history in the system of military education. The 
features of preparation, conduct and the results of the All-Army competition in military history in 2012 
Б.В. ДИДЫК, В.В. ТУЛОВСКИЙ — Совершенствование стрельбы из индивидуального оружия (1921—1991 гг.)
B.V. DIDYK, V.V. TULOVSKY – Enhancement of fire from individual weapons (1921—1991) 

П.А. ЛАБУТИН, С.Л. КОРОБИЦЫН — Десять лет на берегах Невы
A.A. LABUTIN, S.L. KOROBITSYN – Ten years on the banks of the Neva River            

Н.Ю. СЕМЕНЦОВ — Десегрегация в вооружённых силах США (1945—1952 гг.)  
N.Yu. SEMENTSOV – Desegregation of the U.S. Armed Forces (1945–1952)          

С.С. БЛИЗНИЧЕНКО — Расстрельный список «Москва-центр» не оставлял никаких надежд  
S.S. BLIZNICHENKO – The hit list of “Moscow Centre” did not leave any hope 

Г.А. КУМАНЁВ — Великие стратеги ХХ века — Маршалы Победы Г.К. Жуков и К.К. Рокоссовский  
G.A. KUMANYOV – The great strategists of the Twentieth Century – Marshals of the Victory G.K. Zhukov and K. K. Rokossovsky                                              
Ю.П. СИНЕЛЬЩИКОВ — Чехословацкие события 1968 года глазами советского сержанта  
Yu.P. SINEL’SHCHIKOV – Czechoslovak events of 1968 through the eyes of the Soviet Sergeant
М.Т. ШЕВЛЯГИН — Один бой штрафбата  
M.T. SHEVLYAGIN – One battle of penal battalion
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77

ИСТОРИЯ ВОЙН

Конструктор знаменитого ШКАСа. К 110-летию со дня рождения Б.Г. Шпитального
The designer of the famous ShKAS. By the 110th anniversary of the birth of B.G. Shpital’ny                                      

А.А. БУДКО, Н.Ю. БРИНЮК — «Раненые и больные имели наилучшее призрение…». Российские военные 
врачи — участники Отечественной войны 1812 года и Заграничного похода русской армии 1813—1814 гг. 
К 200-летию Отечественной войны 1812 года  
A.A. BUDKO, N.Yu. BRINYUK – “The wounded and sick had the best charity...”. The Russian military doctors – participants of the 
Patriotic War of 1812 and foreign campaigns of the Russian Army of 1813–1814. By the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812 

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

30
В.Л. ГЕРАСИМОВ — Авиация флота: начало истории (1910—1914 гг.)
V.L. GERASIMOV – Naval Aviation: the beginning of its history (1910—1914)                                          

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ И ИНФОРМАЦИЯ

В ЗАРУБЕЖНЫХ АРМИЯХ

ИМЕНА И СУДЬБЫ

ОЧЕРКИ И ВОСПОМИНАНИЯ

Морская пехота в Отечественной войне 1812 года 
Marines in the Patriotic War of 1812

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

3-я стр. 
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ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ
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